



Edición 2457: Viernes, 14 de Octubre de 2016

Sobre Antihéroes y Tumbas

¿Cómo evitar que un sepulcro sea lugar de peregrinación terrorista? El mausoleo en Comas y el culto a la muerte de Sendero Luminoso.



El mausoleo o columbario de SL está ubicado en Comas y alberga los cuerpos de ocho terroristas asesinados en El Frontón.

Si Abimael Guzmán muriese mañana, el gobierno debería entregar el cuerpo a su familia directa. Ante la ausencia de hijos y padres vivos, Iparraguirre debería darle el poder a algún familiar para que se ocupe de los restos de su líder. Eso reabrirla la álgida pregunta de estos días en torno al mausoleo en Comas. ¿Cuál es el límite entre el derecho a enterrar a los muertos y la apología del terrorismo?



Miles de personas asistieron al cortejo fúnebre de la terrorista Edith Lagos.

Mucho antes de su asesinato la pequeña y enigmática figura de la joven senderista Edith Lagos empezaba a construir su propio mito. En 1982 una estatuilla de la terrorista de 19 años se vendía en ferias artesanales del sur del país. A Edith Lagos la muerte le llegaría el 3 de septiembre del mismo año.

La muerte propició el mito. El 10 de septiembre las calles de Huamanga se atestaron con aproximadamente 10,000 personas que pugnaban por ver y tocar los restos de la terrorista Edith Lagos. Se realizó una misa de cuerpo presente celebrada por el obispo de Ayacucho, Elías Prado Tello, en la iglesia de Santa Clara. Se prohibieron manifestaciones políticas dentro de la iglesia. Bandas de músicos acompañaron el cortejo fúnebre y a las afueras de la iglesia no faltaron los símbolos senderistas.



florece sobre mi tumba. Allí, deja que la montaña me cubra, deja que los cielos me respondan. En la piedra, todo quedará grabado.



Compartir

Twitter

Compartir



El de Lagos no es un caso aislado. Años atrás, en 1980, SL había dinamitado la tumba del dictador Velasco. Posteriormente, en 1991, el joven alcalde de Pachacámac, Paul Poblet Lind (29), fue asesinado por SL. Los senderistas lo acusaron de haber mandado a pintar de verde militar las tumbas de 13 terroristas, nichos que los subversivos habían pintado de rojo.

El asesinato de Poblet fue cruento. Aquel jueves 23 de 1991 cuatro terroristas emboscaron el automóvil del joven alcalde de Pachacámac, ah fue ametrallado y su cuerpo fue dinamitado. El hecho ocurrió delante de sus dos hijas y su esposa. En el lugar del sanguinario ataque los senderistas dejaron un cartel que decía: “Por poner sus manos sucias en la tumba de los caídos. Viva el PCP. Viva el presidente Gonzalo”. Poblet, durante su gestión municipal, fue un defensor del medio ambiente y por ellos Pachacámac fue designado como distrito ecológico.

Ahora –34 años después de la muerte de Lagos y 25 años desde el asesinato de Poblet– es el mausoleo que alberga los restos de ocho presos senderistas muertos en los sucesos del penal El Frontón, el que podría desaparecer.

MAUSOLEO EN DEBATE

[Compartir](#)[Twitter](#)[Compartir](#)



ese distrito. Además el mausoleo, según los peritos, habría sido construido hace más de un año.

Según una resolución de gerencia la Municipalidad declaró procedente exonerar del 100% del pago por el derecho de entierro a de los senderistas. Los familiares hicieron el pedido ante la 2da Fiscalía Superior Penal Nacional, pero no detallaron sobre la construcción de un mausoleo.



Mural *La Mujer en la Prehistoria* elaborado por senderistas.

“La policía sabía sobre el tema, los videos estaban en la red. ¿Por qué una semana antes de iniciarse el juicio El Frontón sale el tema?”, precisa. “Hay una intencionalidad muy clara de deslegitimar el caso”, sostiene Ibáñez, quien condenó con cadena perpetua a Abimael Guzmán.